



## お知らせ

なかつたり、短期間他の市町村に滞在する場合は、「被保険者証」を発行します。出稼ぎなどに行く前に申請してください。

▼社会保険に加入するとき

出稼ぎ先の会社等で社会保険に入してもらい、「加入証明書」を役場に送ってください。また、年金手帳も持参し、いっしょに加入年月日を記入してもらつてください。

▲

「被保険者証」は、すぐ役場にお返しください。

出稼ぎ先の会社から「脱退証明書」をもらい、すぐ役場で手続きをしてください。

出稼ぎされる人は

国保・年金の手続きを

お忘れなく

出稼ぎをされる人は、国民健康保険や国民年金の手続きを、忘れずに行ってください。

▼出稼ぎ先で引き続き国保を利用するとき

出稼ぎ先の会社等に社会保険が

社会保険に加入する人は、手続きを確実にし、保険料の一重払いや資格の空白期間ができるないよう注意してください。出稼ぎに限らず、社会保険に加入や脱退したときは、十四日以内に手続きをしてください。

五月初から毎月十日に収集を続けた不燃ごみを、十一月十日の収集を最後に今年は終ります。それ以後は収集に回りませんから、絶対に出さないようにしてください。

▲

なお、来年はまた雪消えと同時に収集を始めます。

昭和62年11月 広報やまこし (8)

## インフルエンザ予防接種

会場	第1回	第2回
竹沢小学校	11月6日(金) 1:30~2:30	11月24日(火) 1:30~2:30
	11月6日(金) 2:50~3:20	11月24日(火) 2:50~3:20
種芋原小学校	11月11日(水) 1:30~2:30	11月27日(金) 1:30~2:30
	11月11日(水) 2:50~3:30	11月27日(金) 2:50~3:30
山古志中学校	11月13日(金) 1:30~2:20	12月1日(火) 1:30~2:20
	11月13日(金) 2:40~3:00	12月1日(火) 2:40~3:00

●料金—幼児無料、小・中学生500円、一般700円



## 犬、ねこの引きとり

11月27日(木) 役場 10:30~11:00

- 手数料……1匹1,000円。子犬、子ねこは10匹まで1,000円。
- 引取方法……親犬、親ねこは麻袋等に。子犬、子ねこは段ボール箱に入れ封をする。印鑑を持参ください。

不燃ゴミ収集  
今月まで

五月初から毎月十日に収集を続けた不燃ごみを、十一月十日の収集を最後に今年は終ります。それ以後は収集に回りませんから、絶対に出さないようにしてください。

▲

なお、来年はまた雪消えと同時に収集を始めます。

11月の  
納・税・保険料

- ★保育料(11月分)
- ★国民健康保険料(11月分)
- ★国民年金保険料(11月分)

## 停電のお知らせ

- 山古志村(種芋原を除く)  
11月11日(木)  
12時~16時まで

六拍子(児童・職員・  
父母・地域の人・県・  
村)が調和した

## 竹沢小学校の 造形教育

「美」とは、美しいこと(もの)。  
花や植木を育てる人。絵を描く人。切り株をみがきあげる人。そして、美の極致、錦鯉を育てる人。人間は意識してもしなくとも、常に美にあこがれ求めているようです。

竹沢小学校の児童たちは昨年から、地域にある素材を生かした「造形教育」活動を行っています。木の切り株や根・木のつるなどそれぞれの素材の特長を生かして、動物を表現したものや幻想的に仕上げたものなどたくさんのがれ作品ができあがりました。

十月七日に、村内と県内各地から関係者約百八十人が集まり、これら作品の発表展示会が行われました。極めつけは、校舎横の道路端に展示されている、重さ五トンの巨大な桂の木の株。通りすがりにござんください。

# 広報やまこし

1987  
11月  
第233号



▲ 巨大な桂の木の株

美しい自然の山古志村ですが、四季それぞれの自然美には恵まれています。

花や植木を育てる人。絵を描く人。切り株をみがきあげる人。そして、美の極致、錦鯉を育てる人。人間は意識してもしなくとも、常に美にあこがれ求めているようです。

竹沢小学校の児童たちは昨年から、地域にある素材を生かした「造形教育」活動を行っています。木の切り株や根・木のつるなどそれぞれの素材の特長を生かして、動物を表現したものや幻想的に仕上げたものなどたくさんのがれ作品ができあがりました。

十月七日に、村内と県内各地から関係者約百八十人が集まり、これら作品の発表展示会が行われました。極めつけは、校舎横の道路端に展示されている、重さ五トンの巨大な桂の木の株。通りすがりにござんください。

人口の動き  
(62.9.30現在)

■人口 3,201人(-6) 男 1,613・女 1,588  
■世帯数 837(-2)  
■9月中のうごき □出生 2 □死亡 2 □転入 4 □転出 10





⑤八月下旬から九月中旬まで高温・少雨であったため、中生種の登熟は進み収穫作業も順調に進んだ。また、病害虫の被害は少なく品質も良好であった。

## 62年稻作を振り返つて

北陸農政局新潟統計情報事務所が発表した、六十二年産水稻の中越地域の作況指数は、十月十五日現在で「一〇五」となっています。市町村の作況はまだ発表されませんが、山古志村では昨年よりやや上回ることが予想されています。

今年の稻作の特徴は、

- 田植時期が早まり、健苗が植えられた。
- 五月下旬から六月上旬までやや高温であつたため、本田初期生育が順調で茎数が早めに確保された。
- 六月十三日のつゆ入り後七月下旬まで空つゆで、低温・多照・少雨に経過したため、草丈の伸長が抑制され稻体は健全となり幼穗形成も早まり、出穂期は三日から五日早まった。
- 七月下旬から八月下旬までやや低温・少照の気象で、登熟はやや緩慢であったが粒の肥大は順調に推移した。



- 元肥を控えめにし、穂肥・実肥を積極的に活用すること。
- コシヒカリは収量が安定し価格も高いので、作付面積を増やすこと。
- 高い収量をあげている人の栽培技術を学ぶこと。

(二古農業改良普及所長岡班)

## メートル法・尺貫法

私たちの生活の中に深く根付いた言葉や比喩、格言、諺などの中には数字や旧尺貫法とも関係の深いものが少なくない。

「一寸先は闇」、「一寸の虫にも隙もない」、「波瀬万丈」、「千尋の谷」といった具合である。

ところが昭和三十四年にメートル法が施行され、長い間馴れ親しんだ尺貫法が廃止されると、思いがけぬ事が起つたということは言うまでもない。

当時新聞社では、記事には一切

尺貫法の単位を使わず、止むを得ない場合には、メートル法に換算して注記するような対応をとったそうである。

その幾つかの例を上げてみます。○その志を果たすためには三センチ（一寸）刻みに前進することである。

○三センチ（一寸）の虫にも一・五センチ（五分）の魂というではないか。

○私は一九・六三キロ（五里）霧中でした。

○三百七十五グラム（百匁）ロウソクを乗せたしょく台など大名

今日ではメートル法も、一応社会に定着しているとは思われるものの、長い伝統を引く言葉の、その一つ一つを変えてしまうことは先ず不可能のように思う。

メートル法にいくらはげしく攻めたれても、「一寸の虫にも五分の魂」が、「三センチの虫にも一・五センチの魂」になつたり、「五里霧中」が「一九・六三キロ霧中」に変わつたりすることは、先ずないでしょう。

言葉の不思議さ、面白さを、思いかえしてみることも、又楽しいことではないでしょうか。



十五人（うち子供三十五人）が参

加、虫龜、種芋原のコースに分かれて萱峰へと歩いた。異常とも言

える日照り続きで、途中でのき

こはあまりなかつたが、きのこ汁

を食べた後、ウォークラリーを楽しめました。

又、今回は長岡市からの参加者

もおりました。

十月十日、秋晴れのもと、約四

十五人（うち子供三十五人）が参

加、虫龜、種芋原のコースに分かれて萱峰へと歩いた。異常とも言

える日照り続きで、途中でのき

こはあまりなかつたが、きのこ汁

を食べた後、ウォークラリーを楽しめました。

又、今回は長岡市からの参加者

もおりました。

十月十日、秋晴れのもと、約四

十五人（うち子供三十五人）が参

加、虫龜、種芋原のコースに分かれて萱峰へと歩いた。異常とも言

える日照り続きで、途中でのき

こはあまりなかつたが、きのこ汁

を食べた後、ウォークラリーを楽しめました。

又、今回は長岡市からの参加者

もおりました。

十月十日、秋晴れのもと、約四

十五人（うち子供三十五人）が参

加、虫龜、種芋原のコースに分かれて萱峰へと歩いた。異常とも言

える日照り続きで、途中でのき

こはあまりなかつたが、きのこ汁

を食べた後、ウォー克拉リーを楽しめました。

又、今回は長岡市からの参加者

もおりました。

十月十日、秋晴れのもと、約四

十五人（うち子供三十五人）が参